

OFICINAS:

San Roque, 29, MAHON.

# El Grano de Arena

ABONO:

Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo  
está contra mí.

REVISTA CATÓLICA

El que no recoge conmigo  
desparrama.

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

Núm. 23

SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE DE 1895

AÑO I

## —SUMARIO—

I. El Evangelio de la Dominica.—II. La Natividad de Nuestra Señora.—III. A la juventud por *Onaibil*.—IV. Puntos Filosófico-Morales.—V. Tijera.—VI. Al Menudeo.—VII. La Semana.—VIII. Miscelánea.—IX. Registro civil de Mahon.—X. Boletín religioso.

## LA NATIVIDAD DE NUESTRA SEÑORA

### EL EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del evangelista S. Mateo, cap. VI, vers. 24 al 28.

“En aquel tiempo, dijo Jesús á sus discípulos: Ninguno puede servir á dos señores, porque, ó aborrecerá al uno y amará al otro, ó al uno sufrirá y al otro despreciará. No podeis servir á Dios y á las riquezas. Por tanto, os digo no andeis afanados para vuestra alma; que comereis, ni para vuestro cuerpo, que vestireis. ¿No es más el alma que la comida, y el cuerpo más que el vestido? Mirad las aves del cielo que no siembran, ni siegan ni allegan en trojes y vuestro Padre celestial las alimenta. Pues ¿no sois vosotros mucho más que ellas? Y ¿quién de vosotros, discurriendo, puede añadir un codo á su estatura? Y ¿porqué andais acongojados por el vestido? Considerad como crecen los lirios del campo, no trabajan ni hilan. Yo digo que ni Salomon en toda su gloria fué cubierto como uno de éstos. Pues si al heno del campo que hoy es, y mañana es echado en el horno, Dios viste así, ¿cuanto más á vosotros, hombres de poca fé? No os acongojeis, pues, diciendo: qué comeremos, qué beberemos, ó con que nos cubriremos. ¿Porqué los gentiles se afanan por estas cosas? Y sabe vuestro Padre que teneis necesidad de todas ellas. Buscad, pues, primeramente al reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas.”

### COMENTARIO

Dios y Mammon, es decir, las riquezas por las que hemos de entender todos los bienes y placeres del mundo, son los dos señores á quienes no puede servirse al mismo tiempo, porque ordenan cosas opuestas. Dios prohíbe el robo, la usura, y toda clase de injusticias; y el amor á las riquezas nos conduce á ellos.

Inspiradme, Jesús una confianza plena en la Providencia divina, y que yo no busque en este mundo más que el reino de Dios y su justicia; lo demás me será dado por añadidura.

Cerca de cuarenta siglos habían transcurrido desde la caída de Adán, y el hermano linaje permanecía envuelto aun en las tinieblas del error y del pecado. Próximo estaba, sin embargo, el suspirado término de aquella triste noche. El esplendente Sol de justicia no podía tardar en aparecer sobre la tierra para vivificarla con los eternos fulgores de su luz divina, pues asomaba hermosísima Aurora, engalanada con celestiales atavíos, anunciando á los mortales el día mil veces bendito de su venturosa redencion.

En Nazareth, modesta villa de Galilea, acababa de realizarse tan fausto suceso. Allí vivía Joaquín hijo de Barpauther y descendiente de David por Nathan, desposado con Ana hija de Mathan, sacerdote de Belen, de la tribu de Leví. Eran estos esposos, segun espresion de Santa Brígida, dos astros resplandecientes que aunque encubiertos con las nubes de una vida oscura y abatida, formaban por sus virtudes el encanto de los cielos y enamoraban á los mismos Angeles. Iban ya declinando á la vejez sin haber tenido sucesion, cuando les reveló el Señor que les concedería una hija, la cual había de ser bendita entre todas las mugeres. Y en efecto, al amanecer de un sábado, día 8 de Septiembre del año del mundo 3985 la santa esposa de Joaquín, maravillosamente fecunda en su ancianidad, dió á luz la criatura privilegiada, la escojida por el Altísimo para quebrantar la cabeza de la infernal serpiente, la predestinada por los eternos decretos para ser Madre del Verbo humanado.

El Dios tres veces Santo había dado cumplimiento á su promesa. Los Angeles saludan gozosos á la bienaventurada Niña llena de gracias



desde el primer instante de su ser; regocíjense los serafines en su nacimiento; los querubes la adoran; todos los espíritus celestiales la reconocen y aclaman como soberana Reina, y hasta el Omnipotente se complace en su obra maestra de su infinita sabiduría, diciéndola como enamorada de su belleza: «Toda hermosa eres, amada mía, y no hay en tí mancha alguna.

La fiesta de la Natividad de Nuestra Señora que mañana celebra la Iglesia, según afirma San Ildefonso, se celebraba ya por la misma Iglesia en el siglo VI. Hábiase de dicha fiesta en las sacramentales de San Gelasio y de San Gregorio, y es opinión de varios autores que el Papa Sergio, en 688, la contó en el número de las cuatro en que los fieles acostumbraban celebrar procesiones en honor de la Santísima Virgen. En 1250 el Pontífice Inocencio IV la elevó á rito mayor é instituyó su octava.

## A LA JUVENTUD (1)

Omnem palmitem in me non ferentem fructum tollet eum: et omnem qui fer fructum, purgabit eum ut fructum plus afferat (San Juan capítulo XV).

### I

#### LA OCIOSIDAD

No vayan á figurarse mis queridos lectores (y mucho menos los jóvenes á quienes me dirijo especialmente), que al poner en mis labios las anteriores palabras, trato de pedirles cuenta, de la manera en que emplean el tiempo, para conseguir la gloria eterna. Ni estaría en carácter; ni sería yo, quien lanzára la primera piedra á la mujer adúltera; pudiera ser, que me arguyese la conciencia. Me propongo sencillamente, poner de manifiesto los males que acarrea la ociosidad (considerada bajo cierto punto de vista) cuyos males, no puede preveer la juventud, á causa de su natural inexperiencia; y hecha esta salvedad, entremos en materia.

*Omnem palmitem in me non ferentem fructum, tollet eum: (id est agricola)....* Todo sarmiento que no lleve fruto en mí, le quitará: (se refiere al cultivador)....

(1) Fragmentos de una carta que dirigí recientemente á un amigo.

Supongamos que la sociedad, es la viña de que nos habla el Evangelio; y como aquella, se cultiva á sí propia por medio del estudio, admitamos también (y Dios me perdone la comparación; si es blasfemia, en gracia á lo recto de mis intenciones) admitamos decía, que la sociedad y su cultivador son una misma cosa, como son una misma persona, la viña del Evangelio; y su cultivador ¿no es verdad, que el ignorante, es un sarmiento seco que debe ser expulsado de la sociedad culta?

Hay sarmientos completamente secos, por su ociosidad inveterada, de la que no hacen cuenta salir. No perderé el tiempo en dirigirme á ellos; mejor es, abandonarlos á su *dolce far niente*. Hay otros sarmientos próximos á secarse, que fructificarían sin gran trabajo; y éstos, son los que me han sugerido las siguientes reflexiones.

Para que no se diga; que oficio de diablo predicador, empiezo por reconocer de buen grado, que nadie como los jóvenes, tienen derecho á las expansiones propias de la edad. Natural es por lo tanto, que frecuenten desde el espléndido sarao, á la tertulia modesta; que gocen de toda suerte de fiestas y espectáculos; y hasta que rindan culto al tiranuelo de Cupido; en una palabra: á todo aquello, que en el lenguaje vulgar (y en el buen sentido de la frase) llaman *correrla*. Todo eso y algo más es lícito, mientras no pase á la categoría de vicio; y degeneren en crápula y libertinaje.

Al salir de las aulas, poseemos todos un caudal de conocimientos más ó menos grande, que nos pone en condiciones de hacer buen papel en sociedad; y sin gran esfuerzo, marcharíamos á la altura de los adelantos de la época, leyendo revistas y otras publicaciones científicas; y consultando obras instructivas, que salen á luz de cuando en cuando.

El hombre engolfado en los árdulos negocios; el que está preocupado por las vicisitudes de la vida; y hasta el joven cuya existencia se ajita al impulso de la fogosidad de las pasiones, todos pueden disponer de un rato para la lectura. ¡Cuántas veces, nos hemos aburrido en los cafés y en los casinos!; y cuántas horas hemos desperdiciado, en leer noveluchas tan insulsas como



poco edificantes; ó en discusiones estériles y enojosas?

La costumbre de perder el tiempo nos conduce á la ociosidad; y una vez dominados por éste cáncer social, abandonamos los libros por completo; huímos de las personas cultas, cuyo ameno trato nos podía ilustrar; nos aburren las conversaciones serias é instructivas; y solo hallamos atractivo, en los paseos, cafés y espectáculos; y á veces, en la vida licenciosa.

Mientras dura esta especie de vértigo, el hombre no es dueño de sus acciones; y apenas se da cuenta de que existe, nada le inspira respeto; y todo lo sacrifica al placer. El único problema que le preocupa, es resolver antes de entregarse al sueño, la manera de..... perder el día siguiente.

De este modo, llega sin sentir á la edad madura; y por falta de energías, pierden poco á poco los placeres, el atractivo de otro tiempo; y desaparecen de día en día, los camaradas de antiguas aventuras, ya porque unos toman estado, ya porque se retirán á la *buena vida*; ó porque sucumben estragados por el placer. Al verse rodeado de mozalvetes, comprende que no hace entre ellos un papel muy airoso; y decide separarse de la *gente del bronce*.

Esta es la primera señal de arrepentimiento, que hace al libertino reconocer sus errores. Entona el *mea culpa*; y trata de remediarlos; pero la desconfianza en sus propias fuerzas, algo de temor del *que dirán*; y su afición no estinguida á los goces de la juventud, pueden más que sus propósitos; é inaugura nueva vida de placeres; menos ruinosa que la anterior, pero no menos ociosa, inútil; y disoluta.

De la edad madura á la vejez, se llega á pasos ajigantados; y por ley natural é ineludible, se busca la necesaria tranquilidad, en el hogar doméstico. El hombre en tales condiciones; separado forzosamente del mundanal bullicio, llora en su retiro, las faltas de su vida pasada y quiere remediarlas, pero es ya tarde.

Para acallar su conciencia y como remedio extremo, apela entre otras al estudio ¡vana tarea! El estudio, es para él ocupacion ingrata é imposible. Perdió los conocimientos adquiridos en la

juventud, se atrofiaron sus facultades intelectuales que no se cuidó de cultivar; y se agotaron sus energías. En vano registra libros y volúmenes que no entiende; el progreso, no detiene su vertiginosa marcha, para que el ignorante se ponga al nivel del ilustrado.

Una de las cosas, que lleva la paz á el alma, es haber empleado bien el tiempo; y bajo este punto de vista, el viejo ignorante, no puede vivir tranquilo. Podrá á lo sumo, aparentar una tranquilidad que no disfruta; pero sentenciado á ociosidad forzosa después de haber sido ocioso voluntariamente en la juventud, comprende á pesar suyo, que la pérdida de tiempo es irreparable.

¡¡Ay de aquel, que no despierta de la ociosidad, hasta la vejez!! porque entonces, se persuade, de que todo el tiempo que empleó en fiestas, juegos y conversaciones frívolas, fué tiempo perdido; el que consumió en aventuras amorosas y en satisfacer su vanidad con galanteos pasajeros, fué tiempo perdido; y fué tambien tiempo perdido, el que dedicó á leer obras insustanciales, al trato de amigos frívolos y á necias discusiones; y gracias, si no le acusa la conciencia de haber rebasado en sus mocedades, los límites que marca la caballerosidad y el decoro. La salud, se recobra; los quebrantos de fortuna, se resarcen; y hasta se rehabilita, la honra que ha sufrido menoscabo; se puede vivir mucho tiempo; y emplear mejor el que reste de vida; pero, hacer que vuelva el que pasó ¡ni el mismo Dios lo ha intentado hasta el día, con toda su omnipotencia!

¡Pobre viejo ignorante! solo te quedan los tristes recuerdos de tu vida azorosa. ¡Cuántas veces, habrás tenido que callar en público para no descubrir tu punible ignorancia! Esta sería para tí menos desconsoladora, si supieras que había sido inevitable; pero, toda tu paciencia no será bastante para soportar el ridículo; y más de una vez, habrás ahogado en tu garganta gritos de furor, de ser objeto de alguna reticencia.

¡¡Qué imprudencia!! (dirás) ¡¡Qué necesidad!! ¡¡Qué vergüenza!!..... Vanas y tardías lamentaciones; confórmate viejo ignorante con quedar relegado al olvido, ya que por tu ociosidad pu-



nible, fuiste para la sociedad culta, lo que el sarmiento seco del Evangelio, para la viña del Señor.

Basta ya de tristes reflexiones; y demos nuevo giro á la cuestion.

ONAIBIL.

(Concluirá.)

## PUNTOS FILOSÓFICO-MORALES

(PUNTO SEXTO)

**EXPOSICION DE LA TEORÍA DE LOS FLÚIDOS.**—La teoría de los *fluidos* consiste en suponer que los fenómenos magnéticos son producidos por un fluido que recibe diferentes denominaciones segun sea el concepto que se tenga de su naturaleza y de sus formas posibles. Así vemos que Canper, Charpignan, Remak, Gasparin, etc., atribuían á la electricidad física y al fluido *eléctrico* aquellos hechos admirables; Mesmer al fluido *somnológico* ó al magnetismo animal, ya difundido por todas partes, ya restringido especialmente dentro del organismo animal; Bellanger hacía coincidir con el *éter*, que al penetrar las sustancias, reviste las propiedades y formas de cada una, pasando á ser fluido *mineral* en los minerales, fluido *nervioso* en los animales y en el hombre; Garcin, con el fluido *vital*, lo que pretende demostrar con argumentos metafísicos, fisiológicos, zoológicos y de autoridad; Mazzoni, con la luz ó fluido *luminoso*, origen y base primordial de todos los imponderables. Quien, como Gentil, cree que dicho fluido es una sustancia universal, dotada de luz, de calor y hasta de inteligencia; por último, ciertas sociedades espiritistas sostienen que es el fluido *electro-magnético* (1).

**REFUTACION DE DICHA TEORÍA.**—Esta teoría por sí sola es tambien para nosotros inadmisibile, por ser insuficiente para dar razon de todos los fenómenos del magnetismo. En efecto; es posible y hasta probable que algunos de los fenómenos mecánicos y fisiológicos sean producidos por me-

dio de este fluido; pero sería absurdo á los ojos de la razon, del sentido comun y de la ciencia atribuir á fluidos materiales una gran parte de los fenómenos magnéticos y con especialidad muchos de los que hemos llamado de conocimiento y trascendentales.

¿Como es posible que se deba á los fluidos de la naturaleza, sean ponderables ó imponderables, el conocimiento de las cosas ocultas y distantes, la presciencia de lo futuro tanto necesario como contingente y libre, el hablar lenguas desconocidas, el pronunciar discursos elegantes y elocuentes, la evocacion de los espíritus, la conversacion con éstos, etc., cuando todos esos efectos y otros análogos revelan la presencia y la intervencion de seres intelectuales? Queda, pues, sentado que el fluido por sí solo es incapaz de dar razon de todos los fenómenos del magnetismo y espiritismo.

## TIJERA

EXTRANGERO

Se ha colocado en Berlín la primera piedra de la Catedral católica, al mismo tiempo que en Londres. El nuevo templo está dedicado á San Luís, Rey de Francia, en memoria del jefe del Centro Luis Winthorst. Los fondos reunidos para la obra proceden de una subscripcion que tenía por objeto perpetuar con alguna construccion religiosa la memoria del jefe de los católicos.

—Triste es la estadística que ofrece Francia desde 1884 á 1892 sobre divorcios.

Desde 1.700 divorcios en 1884, los guarismos han subido á 7.500. Antes de la promulgacion de la odiosa ley Naquet, el término medio de separaciones era 3.000 anuales: en ocho años han llegado á 40.000.

Y... ¡viva el progreso...!

—Se ha verificado con toda solemnidad la ceremonia de colocar la primera piedra de la Catedral católica de Westminster. El Cardenal Vaughan, primado de Inglaterra, colocó la primera piedra, y el Cardenal Logue, primado de Irlanda, ofició de pontifical en la Misa que precedió á la ceremonia.

Esto representa la union cordial del catolicis-

(1) Entre éstas figura por desgracia, el *Círculo cristiano-espiritista* de Lérida, como puede verse en su obra *Roma y el Evangelio*, pág. 72 y 73, Lérida, 1874.



mo de Irlanda y de Inglaterra, demostrado por un acto público de gran significación y contra el cual el nacionalismo más ardiente no podría protestar. Han asistido los miembros católicos del cuerpo diplomático acreditado cerca del gobierno de la reina, los miembros católicos del Parlamento y todas las notabilidades católicas inglesas.

La solemnidad verificada prueba la extensión del movimiento católico de Inglaterra. Este movimiento ha permitido dotar á Londres, durante los diez últimos años, con más de veinte iglesias y capillas católicas.

---

## AL MENUDEO

---

### ESPAÑA

Para solemnizar la festividad de su santo fundador, San Alfonso María de Ligorio, los PP. Redentoristas de San Felipe distribuyeron 700 libras de pan entre los pobres de la ciudad de Cuenca y el asilo de las *Hermanitas de los pobres* de la misma población.

¡Qué hermosas maneras de honrar á los Santos practicando la caridad cristiana!

—Segun nos escriben de Sevilla, se hacen grandes preparativos en aquella población á fin de que resulten lucidísimos este año los cultos á Ntra. Sra. del Tránsito.

Los sermones están á cargo de reputados oradores.

—Debido al celo de los Rdos. Padres Jesuítas de Tortosa, y preparado convenientemente por éstos, ha ingresado en nuestra sacrosanta Religión el ingeniero naval D. Arturo Korr, natural de Boston, Estados-Unidos, que, salvado de un naufragio, ha llegado al Santo Hospital de aquella ciudad.

Ha sido bautizado en la santa Iglesia Catedral, por el M. I. Sr. Gobernador Eclesiástico, quien dió la sagrada Comunión al neófito y padrinos.

—Su Santidad ha regalado á S. M. el rey don Alfonso XIII, como recuerdo de la primera confesión de éste, una magnífica cruz con quince valiosos brillantes y una cadena de oro. Todo esto va encerrado en una primorosa caja de palo santo con un autógrafo cariñosísimo.

—El Sr. Vicario Capitular de Calahorra ha hecho entrega de 1.500 pesetas que le fueron entregadas en confesión para que las restituyese.

—Siguiendo una antigua costumbre, la Reina ha investido con la Grandeza de España al Rdo. P. General de los Dominicos, como sucesor de Santo Domingo.

### EXTRANGERO

El descanso dominical en Italia. —Varios periódicos italianos, entre ellos algunos mercantiles é industriales, se han declarado celosos partidarios del descanso dominical, y reciben en sus columnas adhesiones á esta idea.

—Del uso de la bicicleta. —Cuando tanto preocupa en algunos países la cuestión del uso de la bicicleta por los sacerdotes, conviene recordar lo que no hace mucho tiempo dijo el Soberano Pontífice Leon XIII, consultado sobre el mismo particular por el clero de la campiña de Roma:

«La bicicleta no debe servir de so'az ni de entretenimiento á los sacerdotes, pero pueden hacer uso de ella en beneficio de su ministerio y para bien de los fieles.»

—Verdi. —Periódicos italianos dan cuenta de los últimos trabajos de Verdi, todos religiosos. Ochenta años cuenta ya el eminente compositor, y á pesar de esto no descansa ni se observa decadencia en sus facultades intelectuales. Son las obras á que nos referimos, himnos á la Virgen, letra de Boito, y la Misa propia del centenario de San Antonio de Padua.

—Los republicanos de Bolivia y del Perú han confiado al Santo Padre el arbitraje para resolver las cuestiones de límites que amenazaban producir un conflicto.

---

## LA SEMANA

---

El lunes terminó en la Parrroquial Iglesia de San Luis, la solemne novena dedicada á su Patrono y Titular. A la Comunión general celebrada por la mañana acudió regular número de fervorosas personas, practicándose por la noche los acostumbrados cultos religiosos y haciéndose además la adoración de la Santa Reliquia del Santo mientras que la escolonía cantaba un tierno despedido al glorioso Monarca. Nos es grato



consignar que este año ha sido el primero que aquellos piadosos vecinos han podido obsequiar de este modo á su bondadoso Padre y protector, pues carecía dicha Parroquia de una novena ex-profeso; más ahora, gracias á la acreditada pluma de una devota del Santo Rey, se ha allanado esta dificultad, demostrando aquella una vez más el talento, y celo por la gloria de Dios. Confiamos que no tardaremos en poder apreciar lo que en sí vale este pequeño trabajo, pues, se nos manifiesta que probablemente se dará pronto á la imprenta para que así vaya aumentando de día en día la devoción al Santo Rey de Francia.

—  
¿No han oído decir alguna vez nuestros lectores la frase «escribir con los piés»? ¿No? Pues atención. Dice un periódico de Mahon censurando porque sí á los propietarios: *se vé claramente que los propietarios conservadores se niegan á ocupar á NADIE.* ¿Que tal? Imposible metafísico, ocupar á nadie. Están en su centro esos señores propietarios si se niegan á ocupar á nadie, lo doloroso sería que se negaran á ocupar á alguien. ¿Se han enterado VV.? Pues á eso se llama en castellano «escribir con los piés», por no decir con las patas.

—  
No faltan impíos que bailan de gozo cuando leen los «Puntos Filosófico-Morales» que publica esta revista, recomendando á sus colegas de *Sinagoga* la lectura de EL GRANO DE ARENA. Gracias por la deferencia y Dios quiera que de algo les sirva su lectura sana y luminosa. Nosotros nos alegramos del aumento de subscripción que nos han proporcionado sus consejos, pero al mismo tiempo les aconsejamos se provean de paquetitos de calaguala para tomar en infusión mientras sigan leyendo los «Puntos Filosófico-Morales» y vean como se descubre el velo del error mostrando descarnadamente la verdad y la luz. Adelante, y leer con tiento.

—  
Con el correo del juéves llegaron á esta ciudad las Religiosas del Sagrado Corazon de María I. Sor Trinidad Vesa, y Sor Mariana Calderó, encargada la primera de pasar la santa Visita á la Comunidad que dicho Instituto tiene estable-

cida en el Asilo de Huérfanas de la calle de San Fernando.

—  
Hoy han terminado los ejercicios espirituales dados á los Rdos. Sres. Sacerdotes bajo la dirección de los ilustres hijos de Loyola Sres. Setó y Blanquet.

Es de esperar, que auxiliados por la gracia divina habrán sacado ópimos frutos.

Dich Rdos. Padres de la Compañía de Jesús hoy han partido para Ciudadela, con el objeto de dar también ejercicios espirituales á los Sres. Sacerdotes de aquella ciudad.

—  
Un tejedor ha descubierto el arte de hacer germinar, nacer, crecer, florecer, y fructificar una semilla en 24 horas por medio del magnetismo sugestionando dicha semilla antes de sembrarla. Ya no son necesarios los fakires para obrar tales prodigios; más hay que advertir que para ser eficaz dicha maniobra hay que haber nacido en viérnes, estar en posesion de toda la dentadura, hablar en griego y ser tejedor; al mismo tiempo creemos que será condición *sine qua non* estar chiflado y creer en los fakires de Mr. Lafontaine. Traslado á la *Estrella de cinco puntas*.

—  
Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de ciertos libelos infamatorios que son repartidos y vendidos con profusion y cuyo contexto se ciñe tan solo á desvirtuar la religion atacando los dogmas de nuestra Madre la Iglesia.

—  
En el Japon es ejercido el *massage* exclusivamente por ciegos. Así pasa en Menorca con el Espiritismo cuyos sectarios son á la vez ciegos y sordos, pues al par que no ven el error en que estan encenagados y que se les hace comulgar con ruedas de molino, tampoco oyen la voz de la razon cuando les dice: *farsa farsa farsa*.

—  
Celebrando la Iglesia mañana la festividad de la Natividad de Nuestra Señora, hoy al anochecer se cantarán solemnes Completas en la Ermita de Gracia, cantándose mañana Misa mayor.

En Sta. María mañana Misa solemne á las diez con sermon á cargo de D. Antonio Orfila, Cura-Párroco del Cármen.

Las funciones públicas que han de celebrarse



con motivo de esta festividad son las siguientes:

Hoy á las cinco de esta tarde y á las nueve de la noche, repique general de campanas, acto seguido el orfeon «Lo Progrés» combinado con la banda del Regimiento, cantará algunos coros de su repertorio en la Plaza de la Constitucion. Mañana carreras de caballerías á las cuatro de la tarde en el «Cos Nou» y regatas de embarcaciones en el puerto; á las cinco la banda del Regimiento tocará en el Paseo de la Alameda, y á las nueve de la noche en el Paseo de Isabel II, y repique general de campanas.

En el vapor-correo del domingo salieron para Cuba vários individuos del Cuerpo de Infantería.

Después de asistido á Misa con el Regimiento y servido un suculento desayuno en el Cuartel y repartidas las cantidades donadas al objeto, se pusieron en marcha al son de música y precedido de los Jefes y Oficiales.

Fueron despedidos por el General Gobernador, Alcalde de esta ciudad, Comandante de Marina, Jefes y Oficiales de los demás Cuerpos é Institutos de la guarnicion y numeroso gentío.

¡Que el Dios de los Ejércitos les conceda una pronta y total victoria!

A las tres de la madrugada del miércoles fué encontrado en la fábrica «Industrial Mahonesa» por el activo cabo de la Guardia Civil, el puñal con que fué herido de muerte en la noche del 25 de Agosto último, el malogrado jóven D. Manuel Conforto.

Acto seguido fueron detenidos dos sugetos, que se supone están complicados en el hecho, y se puso en libertad á uno de los detenidos el mártes.

En el vapor correo del mártes se embarcaron para Palma los reclutas escedentes de cupo del último reemplazo en número de 67; correspondiendo 24 de ellos á Mahon; 17 á Ciudadela; 14 á Alayor; 7 á Mercadal; 3 á Ferrerías, y 2 á Villa-Cárlos.

Se redimieron del servicio militar 23 individuos.

El muelle y sus inmediaciones viéronse regularmente concurridos en el acto de zarpar el vapor para la capital de la provincia.

El telégrafo con su peculiar laconismo nos anunció el día 5 del actual la triste noticia de haber fallecido en Palma de Mallorca, á la una y media de la mañana, el Excmo. Sr. D. Antonio Socies é Izco, General de Artillería, que tantas simpatias gozaba en esta provincia.

Este bizarro militar, en los 52 años de servicios efectivos que contaba, desempeñó muchísimas comisiones y supo captarse el aprecio de sus subordinados en las diferentes jerarquías que alcanzó en la milicia.

Plácenos recordar que durante la época en que desempeñó el cargo de Coronel Comandante de Artillería de esta Plaza mereció la estimacion de cuantos tuvieron la suerte de tratarle; que fué después Brigadier Subinspector de Canarias y posteriormente de Baleares, y obtuvo por último el empleo de Comandante General Subinspector del distrito de Andalucía. Estaba condecorado con la Cruz de San Fernando, a de Mérito Militar, Cruz, Placa y Gran Cruz de San Hermenegildo, encomiendas de Cárlos III é Isabel la Católica, Medalla de Peracamps, Guerra Civil y Alfonso XII y otras muchas que no recordamos, ganadas todas frente al enemigo ó en el desempeño de comisiones técnicas ó de otro género.

Sentimos no tener á la vista la hoja de servicios del finado para completar su necrología. A cuantos han servido á las órdenes del veterano General Socies hemos oído asegurar que sabía como pocos armonizar la severidad de la ordenanza con el trato afectuoso y el buen deseo de complacer á todos en lo que no tuviese conexion con el servicio.

Ha dejado entre cuantos le conocían justa fama de militar entendido y de caballero de nobles y elevados sentimientos, no ménos que de arraigadas convicciones religiosas y corazon magnánimo. Entre muchísimos de los hechos que podríamos citar en su alabanza, consignaremos únicamente que ejercía la caridad en grande escala y con el mayor secreto.

Ha fallecido, á la edad de 73 años, como ejemplar cristiano, recibiendo fervorosamente los últimos Sacramentos con que la Iglesia consuela á sus hijos y les fortalece para el tránsito de esta vida á la eterna.

Acompañamos en su justo dolor á su distinguida familia, y mientras pedimos á Dios le conceda santa resignacion en tan sensible pérdida, encarecemos á nuestros amigos que encomienden al Señor el alma del ilustre General D. Antonio Socies.



## MISCELÁNEA

### CHARADA

*Prima cuarta* es adjetivo;  
*Segunda cuatro* animal;  
*Tercera* tiempo de verbo,  
*Cuarta* interjeccion nos dá.  
Con estos datos ya puedes,  
Lector mi *todo* acertar,  
Aunque si bien lo reparas  
Otros cinco encontrarás.

FAUSTINO.

### SECRETOS ESTUPENDOS

- 1.º Para no tropezar nunca en las calles, aunque estén mal empedradas.
- 2.º Para ir todas las noches al teatro, ver la funcion de balde y ganar dinero encima.
- 3.º Para que una vela de esperma alumbre como dos.

### FUGA DE CONSONANTES

.o..ue.o e..ie..a  
.ue.o, .ue .:o,  
.e.o e. .e..e.o  
.o .o .é .o.

.AU..I.O.

Solucion á la Charada del n.º 22: AMALGAMA.

Acertaron: Faustino; Martín Gornés; P. Roselló; Uno que se fué; C. Parpal Marqués; N. Menta; C. R. P.; José Costa, y J. C. M.

Solucion al enigma 1.º Las plantas de los pies.

Al enigma 2.º El hombre que recién nacido anda á gatas, después derecho y á la vejez apoyado en un baston.

Al enigma 3.º Porque la tierra del Fuego está próxima á la zona glacial del Sur.

Adivinaron los dos primeros: Faustino; Martín Gornés; C. Parpal Marqués; C. R. P.; N. Menta; Uno que se fué; José Costa, y J. C. M.

Acertaron el 3.º: N. Menta.

## REGISTRO CIVIL DE MAHON

### Inscripciones durante esta semana:

#### NACIMIENTOS

Dias	Varones	Hembras	Legítimos	Ilegítimos
2	1	»	1	»
3	2	1	3	»
5	1	»	1	»
6	»	1	1	»

#### MATRIMONIOS

Día 3.—Parroquia de Sta. María, 1.  
Día 5.—Parroquia de S. Francisco, 1.  
Día 5.—Parroquia de S. Clemente, 1.

#### DEFUNCIONES

Día 1.º—Antonia Pons Fornaris, 1 año, Anunciavay 7.—Agueda Comellas Mesquida, 53 años, viuda, Conquista 8.

Día 2.—Benita Caballer y Camps, 80 años, viuda, Infanta 93.—Francisco Riudavets y Femenias, 48 años, casado, Hannóver 13.—Angel Sins y Morales, 5 meses, Luna 9.

Día 3.—Catalina Coll y Pons, 86 años, viuda, Caserío Barqueras—José Pons y Tudurí, 78 años, casado, Dragonera.

Día 5.—Mariana Gener Albar, 83 años, soltera, San Alberto 30.—Magdalena Carreras Pons, 50 años, casada, San Lorenzo 69.

Día 7.—Celedonia Drence Coll, 2 años, Cos de Gracia 69.

## BOLETÍN RELIGIOSO

### Santos de la semana

Domingo XIV después de Pentecostés, 8 de Septiembre.—~~X~~ La Natividad de Nuestra Señora, Santos Adrián y Adela.

Lunes 9.—S. Gorgonio mártir y S. Pedro Claver confesor.

Martes 10.—S. Nicolas de Tolentino confesor y Sta. Pulqueria.

Miércoles 11.—Sta. Teodora penitente y S. Jacinto mártir.

Juésves 12.—S. Valeriano mártir.

Viernes 13.—Stos. Amado y Eulogio obispos y confesores.

Sabado 14.—La Exaltacion de la Santa Cruz y Santa Catalina de Génova.

### CULTOS

Domingo, Natividad de Nuestra Señora.—En la parroquia de Sta. María a las 7 Misa de Comunión para las Hijas de María. A las 10 Misa solemne con sermón á cargo del Rdo. D. Antonio Orfila, Cura-Párroco de Ntra. Sra. del Carmen. Por la tarde Vísperas y Rosario.

En las parroquias del Carmen y S. Francisco á las 10 Misa mayor con plática del Evangelio. Por la tarde Vísperas y Sto. Rosario.

En la Ermita de Ntra. Sra. de Gracia, Misas rezas á las 5 y media, 6 y media y 7 y media. Por la tarde a las 4 y media se dará principio al solemne Octavario; consistiendo en rezo del Sto. Rosario, canto de tres Padre nuestros y gozos con acompañamiento de armonium.

El lunes en la Concepcion se dará fin á las Cuarenta Horas, reservándose á las 8.

El martes en San Francisco se dará principio al Jubileo de Cuarenta Horas, estando de manifiesto S. D. M. desde las 6 hasta las 7 y media.

El martes en el Santuario de Ntra. Sra. de Monte Toro se celebrará la festividad de S. Nicolas de Tolentino. A las 9 habrá la bendicion de los panecillos, acto seguido la Misa cantada en la que predicará el Rdo. D. Lorenzo Villalonga, Pbro.

#### PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo, Natividad de Nuestra Señora.—A las 7 y media Misa de Comunión para las Hijas de María. A las 9 y media Misa mayor solemne en honor de la Virgen. Acto seguido se verificará la junta mensual de las Hijas de María Inmaculada. Por la tarde á las 4 solemnes Vísperas, Rosario y Estacion Mayor al Santísimo.

MAHON.—Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39